
政策 俱乐部在参加中超、中甲联赛、中国足
协杯赛的过程中，各俱乐部整场比赛

累计上场比赛的U23国内（港澳台除外）球员，必
须与整场比赛累计上场的外籍球员人数相同。

U23
上场人数须与外援相同

解读 如果你想在比赛中用3名外援，也就
必须让至少3名U23球员出场。这个

政策，对各支俱乐部来说是一个大写的“难”字。
首先，从最根本的人数来说，以最普遍的3

名外援对应3名U23球员为例，如今的中超球队
中，能够顺利完成的也只有几家而已。其余中超
球队都只使用了1名U23球员。而U23球员出
场时间低于45分钟的俱乐部则多达9支，包括恒
大、上港、申花、国安、苏宁在内。

其次，U23球员过于严格地限制了球员的年
龄。今年U23，明年就变成了U24，这也就意味
着很可能在一年之后，很多每场中超只能上场十
几分钟的U23球员铁定将失去登场的机会。

再次，中国足协对于 U23 球员的上场时间
没有一个明确的规定。俱乐部可以钻漏洞，在
比赛的最后时刻将外援全部对等用 U23 球员
换下。

资本 场
球员 役退 ？

昨日再战，执白的柯洁下得相当积
极，第20手点就主动“挑衅”、制造“争
端”。不过，AlphaGo的反击相当犀利，
黑23断、25跳的好手给白棋出了道难
题。柯洁及时收手脱先，从长计议。

棋至中局，现场讲解的古力九段、张
璇八段等职业棋手一度认为白棋的形势
不太乐观。在下边的战斗中，AlphaGo

下出黑53挤、55靠的意外强手，遭到白
56的强烈反击。此后，柯洁强手连发，试
图将局势导入自己擅长的乱战局面。一
时之间，棋盘之上烽烟四起，双方有六、
七块棋死活未定，柯洁还保留着在左下
角引爆“天下大劫”的机会，职业棋手们
也看到了柯洁取胜的可能。

在激烈的战斗中，柯洁加快了落子

速度，越来越有信心。他一边制造劫材，
一边尽可能地将局面搅得更加混乱。可
惜，在关键时刻，他漏算了黑133挤增加
劫材的手段，紧接着出现了白136打吃
找劫的失误。黑137消劫之后，确立了
巨大的领先优势。此后，柯洁又勉力支
撑了一会，平复自己的情绪。至第155
手，柯洁投子认输。

柯洁乱战中失误再负一盘

柯洁赛后说，自己一度认为胜利很
接近，甚至试图捂住胸口让心脏跳慢一
点。自己前面不觉得有什么差的地方，但
在激烈战斗的时候，突然松弛了下来，因
为真的太紧张了，他有点后悔当时没有再
多想想。“我想这也正是人类的弱点吧。”

柯洁还表示，因为之前看到Alpha-
Go在网上的表现，加上听说现在这个版

本的AlphaGo可以让跟李世石对阵时
的AlphaGo三个子，他本来不觉得有机
会取胜。他很感谢AlphaGo这个强大
的对手，自己会尽力下好第三盘棋。

双方的第三盘比赛将于 27 日进
行。原本比赛需要重新猜先，柯洁在赛
后新闻发布会上提出，机器执黑、执白
的表现不太一样，他希望能够在第三盘

再度执白，争取和第二局一样下出精彩
的棋局。AlphaGo团队的负责人哈萨
比斯同意了柯洁的提议。他说，Al-
phaGo的后台数据显示，柯洁在布局阶
段的发挥非常完美，而双方在大约前
100手的较量异常激烈，这是迄今为止
人类棋手和新版本的AlphaGo下出的
最接近的一盘。

人类最接近“新狗”的一盘

柯洁失误葬送好局
阿尔法狗再下一城0∶2

遗
憾

当今世界围棋第一人柯洁九段昨日下午在一场波澜壮阔的乱战之中因为误算“突
然死亡”，在终极围棋“人机大战”三番棋中以０：２落后于计算机围棋程序AlphaGo（阿
尔法狗），双方将于5月27日进行第三局较量。今日，柯洁将休息备战，无需休息的
AlphaGo将与其他几位人类高手联袂奉献配对赛与团体赛，同样会十分精彩。 钟和

点
赞

聂卫平支招最终战

派人拔电源吧
第二战虽然柯洁投子认输，但前期

柯洁的表现堪称完美，对于弟子的表
现，“棋圣”也再度进行了点评。

“柯洁一开始布局下得还可以，至
少柯洁这盘布局不落后。但AlphaGo
真是太厉害了，给所有职业棋手都上了
一课，非常了不起。”而对于柯洁是否还
有取胜之道，聂老开玩笑道：“柯洁想赢
估计只能靠找到bug，或者我们派小鱼
儿去拔个电源什么的。”

对于聂老的这句玩笑话，网友们纷
纷开起脑洞：“连聂老都这么说，看来只
有‘胜天半子’的祁同伟（电视剧《人民的
名义》中的角色）能与之一搏了。” 钟和

24日晚，中国足协突然出台两条
新政，引发巨大争议。可以预见，中
国足协这两条新政势必将引来连锁
反应。

首先，联赛的精彩程度肯定会下
降。其一，假设一下，明年的中超联
赛可能会出现这样的情况：首发阵容
11人中，3名外援、3名U23球员、1名
守门员，另外只有4名不受年龄限制
的国内球员。这就相当于压缩了那
些当打之年的本土球员。还有一种
情况，有的俱乐部索性不买外援，全
上本土球员。无论哪种情况，联赛的
精彩程度都会大打折扣。其二，引援

新政势必会让很多俱乐部暂停原来
的引援计划，而缺少了大牌球员的中
超联赛，其关注度必然会有所下降。

其次，投资人、赞助商的积极性
可能会减退。中超联赛刚刚获得了
未来5年10亿的赞助。对于那些原
本希望加大投入，冲击亚冠，甚至争
夺联赛冠军的投资人来说，这两项新
政无疑是一大盆冷水。

新政的出发点无疑是积极的。
但是，如何去落实，如何做到公平公
正，如何真正能够推动中国足球的发
展，显然需要中国足协给出一个更为
详尽的解读才行。 北晚

足协新政引发多方争议

政策 对处于亏损状态的俱乐部征收引援调
节费用。对于有关俱乐部通过转会引

入球员的资金支出，将收取与引援支出等额的费
用，该项费用全额纳入中国足球发展基金会。

引援
亏损俱乐部要花双份钱

解读 这意味着，只要俱乐部亏损，无论你买
内援还是外援，就必须花双份钱了。

按照现在的收支情况看，中超几乎没有几家
俱乐部是不亏损的。数据显示，在2016年中超16
支球队中，仅有延边和亚泰是盈利的，其余球队全
部处于亏损状态。但中国足协将用什么标准来界
定收支问题？是简单用球队引援涉及的亏损来界
定，还是以俱乐部整体运营的情况来计算？

能够不亏损的俱乐部，比如亚泰，其实也是
凭着卖球员完成收支平衡的。而一旦引援政策
如此调整，俱乐部之间人员的流动势必大幅降
低。那么，卖不出球员的小俱乐部也将很难完成
收支上的平衡了。再次，俱乐部用于引援支出等
额的费用，纳入中国足球发展基金会。如果按照
上个赛季来计算，仅中超俱乐部用在购买内援和
外援上的费用就超过30亿元人民币。这么一大
笔钱，怎么用，谁来用，谁来监督？
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柯洁苦笑
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只有派“祁厅长”出马了！
人类要取胜


